

## 近年の異常気象、津久見市では

旧工事を終え、10月からは通行できるようになります。

一方、全国的には、考えられないような降水量と降水時間、そして集中的に同じ地域に雨が降つたたは大雨が降るといった日が多くつたのが今年の夏です。私も今まで、このような夏を経験した覚えはありません。今では流行語となつて

## 広島市を襲つた豪雨による土砂災害

8月20日、広島市の旧可部町辺

りで、死者74名にも及ぶ悲惨な土砂災害が起きました。可部町は広

島市のベッドタウンとして発展し、

山林近くまで宅地開発されてきた

町で、市町村合併で広島市に編入

されました。広島市も900平方

キロメートルと広域になつたため、

同じ市内でも降水量に大きな差が

生じたと思われます。

今回の広島市の集中豪雨に対し

ては、19日の午後9時26分に大雨

2時間後に一旦警報は解除されて

洪水警報が気象庁から出され、約

3時～4時の間は101ミリと短

時間に猛烈な雨が降つています。

広島市の対応としては、20日の午

前1時35分に災害警戒本部を、3

時30分に災害対策本部を立ち上げ

ております。その後、4時15分に避難勧告を、7時58分に避難指示

を発令したとのことです。その

時間にはすでに土砂災害が発生し

ており、結果的に対応の遅れが指

摘されております。

## 広島市の土砂災害から学ぶこと

この9月議会で2人の議員さん

から「今回の広島のような集中豪

雨に対応できるのか」との質問が

出されました。真夜中で、しかもこ

れだけの短時間に200ミリを超

える降雨があつた事を考慮すると、

その対応は大変難しいと言わざるを得ません。津久見市としては、で

きる限り被害を最小限に防ぐよう

最大限の努力をしてまいります。

自然災害に対しては、各人が自らの判断で行動をとることが原則ではありますが、避難行動の判断をするための情報提供の方法等を更に検討してまいります。

「自分の命は自分で守る」という意識での的確な行動をとるようお願ひいたします。